

NOTA EDITORIAL

En "ESTRUCTURA DE CONSULTAS PEDIATRICAS EN UN AREA DE SALUD", Myriam Castellanos y co-autores, se pretende diseñar un modelo sencillo para el análisis de la estructura de la Mortalidad Infantil ambulatoria atendida en tres tipos de establecimientos: Estrato 1. Hospital "Roberto del Río"; Estrato 2. Consultorios Urbanos, y Estrato 3. Consultorios rurales. Los autores concluyen en que tal estructura difiere en los tres estratos analizados y también entre establecimientos urbanos especialmente. Se hace pues evidente señalar la importancia de estudios semejantes y de considerar separadamente los tres estratos.

* * *

Diversos interrogantes surgen con relación a patrones o esquemas de normalidad en los procesos de crecimiento y desarrollo del niño. Hasta la fecha se han usado tablas extranjeras, haciéndose imprescindible contar con un modelo nacional. En ESTUDIO LONGITUDINAL DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO DEL NIÑO CHILENO, de Alfredo Patri y colaboradores, se presentan los resultados obtenidos a través de un seguimiento longitudinal del crecimiento de niños de 6 a 8 años, en los cuales se consideran los parámetros de Peso, Talla y Perímetro Cefálico. Se aprecian grandes semejanzas entre niños chilenos y franceses en todas las edades y grandes diferencias con los niños norteamericanos.

* * *

"El medio humano comprende aquellos factores físicos, químicos, biológicos y sociales que ejercen efectos significativos y detectables sobre la salud de la comunidad". O. M. S. Este concepto fue definido en la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Medio Humano de Estocolmo y constituye el ideario común de todos los miembros de ese Organismo. La comprensión integral de este postulado debe evitar toda duda respecto a la multiplicidad de factores que lo configuran.

En LA CONTAMINACION DEL AMBIENTE, comunicación del Departamento de Programas sobre el Ambiente del Ministerio de Salud, se persigue sintetizar conceptualmente el problema, trazar líneas para su diagnóstico integral, tratamiento y evaluación de resultados. Se expresa, además, la conveniencia que todo plan de desarrollo económico y social forme parte de un marco general de conservación del ambiente evitando la contaminación, la destrucción y la utilización irreflexiva y dispendiosa de los recursos naturales.

* * *

Existe ya un consenso de que los niveles de desarrollo social y económico afectan al estado de salud de la población y que también la salud es considerada como condición importante del desarrollo. Las estadísticas de mortalidad y morbilidad, particularmente la mortalidad infantil, han sido utilizadas como indicadores de salud y desarrollo socioeconómico.

Como se ha demostrado que los índices señalados no reflejan la imagen total de salud y las calidades de vida, se han buscado otros indicadores. Después de un análisis exhaustivo, los autores Dra. Angela Petros-Barvazian y Dr. M. Behar, en BAJO PESO DE NACIMIENTO, UN GRAN PROBLEMA MUNDIAL publicado en la Revista AMBIO y que hoy reproducimos con la autorización de los autores y de la Publicación mencionada, postulan que la distribución del peso de nacimiento constituiría un mejor criterio socioeconómico por ser éste un reflejo más exacto de los factores ambientales.

F E D E E R R A T A S

En nuestro número anterior, junio 1979, aparecen los siguientes errores:

Página	Párrafo	Línea	Dice	Debe decir
19	4º	5º	intercomunitarios	intracomunitarios
21	Subtítulo	2º	Energáticos	Energéticos
22	2º	1º	Sin embargo (Sin embargo,
24	8º	15º	explosión, demográfica	explosión demográfica